Fecha Sección Página 17.03.2009 Nacional 7



espués de haber tenido como sede a nuestro país, el Foro Mundial del Agua inició sus sesiones en la ciudad turca de Estambul. La antigua Constantinopla ha recibido para este evento a por lo menos 27 mil delegados de 182 países que se reúnen para debatir las políticas necesarias que se tienen que aplicar buscando poner fin a la escasez del vital líquido.

No sé usted, pero yo tengo mis dudas acerca del éxito de esta clase de Foros. Dudas que me saltan a la cabeza cuando veo a la vecina o al "lavacoches" desperdiciando el agua sin alguna clase de pudor o respeto a los demás. Y no me va a dejar mentir. ¿Cuántas veces no ha salido de su casa y ve una línea interminable de agua que va circulando frente a su puerta sin que alguien haga algo por evitarlo? Si se va al principio de este pequeño arroyo... isorpresa! El origen es una persona que está lavando su cochera a manguerazos. ¿Cuántos litros de agua necesita esta irresponsable persona para lavar un espacio no mayor a los 10 metros cuadrados? Y no se le vaya a ocurrir pedirle que cierre la llave porque seguramente la respuesta que le dé no le va a gustar nada.

Pues bien, cuando uno ve que por este líquido, que para algunos es tan despreciable —si no lo consideraran así, no lo desperdiciarían de esta manera-, es necesario realizar foros de este tipo, entenderemos que su futuro es impredecible y poco optimista.

El agua se está acabando y esa es una realidad y poco estamos haciendo para evitar esta tragedia.

A Estambul han llegado líderes de distintos niveles. Desde delegados medioambientalistas hasta directores de empresas privadas del sector, gobernadores, alcaldes y responsables de las comisiones nacionales de aguas. Todos, en el primer día, fueron recibidos por un grupo de manifestantes que se oponen a la privatización del sector porque consideran que el agua, una riqueza de la madre naturaleza, debe continuar siendo gratuita y al alcance de todos. La pregunta es destá verdaderamente al alcance de todos?

El Foro Mundial del Agua se lleva a cabo cada tres años. Sin embargo, los avances han sido mínimos. Muchas cosas se han quedado en el tintero. Los gobiernos no han adoptado las conclusiones como una parte medular de sus políticas y esto ha ocasionado que no se consigan los objetivos que en estos años se han planteado. Por ejemplo, en el caso de nuestro país, el gobierno mexicano sigue sin considerar al agua para incluirla como parte de nuestros derechos humanos en la Constitución. Como si el problema de la falta de agua no fuera tan grave como para limitarla y



Página 1 de 2 \$ 13248.09 Tam: 278 cm2 LRIVERA



Fecha	Sección	Página
17.03.2009	Nacional	7

custodiarla mediante una legislación que te dé el derecho de contar con ella pero que también te castigue si no haces lo necesario por cuidarla. ¡Señores, la falta de agua es un problema de seguridad nacional y el día que se acabe, la gente será capaz de matarse para conseguirla! Bueno, esto ya sucede en algunos lugares del planeta. El Consejo Mundial del Agua es la institución privada que organiza esta quinta edición del Foro al darse cuenta que ninguna institución de gobierno o las mismas Naciones Unidas han sido capaces de tomar en cuenta la necesidad de reunir a todas estas personalidades. Para algunos un acto heroico y de aplaudir, aunque para otros un buen pretexto para que sean las empresas privadas las que tengan el timón del evento y así darle la oportunidad a las compañías de lucrar con el vital líquido. Las empresas privadas que han llegado a Estambul, al ver esta crisis mundial, saben que es el mejor momento para ofrecer sus servicios y "privatizar" el agua. Ni hablar, sería la mejor opción nos guste o no. Pero si los gobiernos no han sido capaces de concienciar a su población de lo que podría llegar a suceder si no cuidamos el agua, entonces será la iniciativa privada la que, cobrando por el servicio, nos eduque. El que gaste más agua, pues que la pague, aunque esta no sea la solución. La solución

está en que nos demos cuenta que la bendita agua, la paguemos o no, se nos va a

Si de Estambul no surge un llamado firme en este sentido, en tres años estaremos

una vez más hablando de un foro lleno de buenas intenciones y pocos resultados. El cuidado del agua, está en nosotros mismos.

acabar y es tiempo de tomar conciencia para cuidarla.

jiarevalo@ova.com.mx